Pressemitteilung: 006/2025 Magdeburg, den 22.02.2025



Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz

Messeteams der Justiz Sachsen-Anhalt: Ein Jahrzehnt erfolgreiche Nachwuchsgewinnung

Jubiläum in der Justiz Sachsen-Anhalt: Seit zehn Jahren sind Kolleginnen und Kollegen der Justiz im Einsatz, um aktiv für Justizberufe zu werben. Im Jahr 2015 hat das Messeteam des Justizvollzugs die Arbeit aufgenommen und wurde später durch ein Team des Oberlandesgerichts (OLG) Naumburg ergänzt. Seit dem Startschuss haben die Beraterteams der Justiz an mehreren Hundert Messen, Informationstagen und anderen öffentlichen Veranstaltungen teilgenommen und Interessierten die vielfältigen Berufsmöglichkeiten in allen Bereichen der Justiz aufgezeigt.

Sachsen-Anhalts Ministerin für Justiz und Verbraucherschutz, Franziska Weidinger, dankte den Mitgliedern der Messeteams am Samstag persönlich bei einem Besuch der größten Bildungsmesse in Sachsen-Anhalt, der "Chance" in Halle (Saale): "Alle, die sich in den Messeteams engagieren, leisten einen entscheidenden Beitrag zur Bewältigung des Generationenwechsels und zur Sicherung der Leistungsfähigkeit der Justiz im Land. Diese Kolleginnen und Kollegen sind es, die junge Menschen für Justizberufe begeistern und Einblicke in die Justiz ermöglichen. Die Arbeit der Messeteams ist unverzichtbar, insbesondere, weil sich gezeigt hat, dass der wohl wichtigste Baustein bei der Nachwuchsgewinnung weiterhin der persönliche Kontakt ist. Nichts ersetzt das persönliche Gespräch, in dem Fragen beantwortet, berufliche Perspektiven aufgezeigt und echte Einblicke in den Justizalltag gegeben werden. Ich freue mich, dass die Messeteams des Justizvollzugs und des Oberlandesgerichts inzwischen oft gemeinsam auf Veranstaltungen als Justizfamilie vertreten sind. Hervorzuheben ist auch, dass die Mitglieder der Messeteams neben dem regulären Dienst für die Nachwuchsgewinnung aktiv sind und diese Aufgabe nur mit großem Engagement erfüllen können, weil in den Stammbehörden zahlreiche Kolleginnen und Kollegen zeitweise die Arbeit der Messeteammitglieder übernehmen. Mein Dank gilt deshalb auch den Bediensteten, die unseren Messeteammitgliedern damit sprichwörtlich den Rücken freihalten."

In den vergangenen Jahren hatte die Justiz des Landes Sachsen-Anhalt die Aktivitäten zur Nachwuchsgewinnung für alle Bereiche schrittweise intensiviert. Im Rahmen der Rekrutierungskampagne werden neben Messeauftritten zahlreiche digitale Kanäle und analoge Werbemaßnahmen genutzt, um die Attraktivität der Justizberufe und die vielfältigen Karrieremöglichkeiten in der Justiz hervorzuheben. Seit 2023 ist an den Messeständen des Justizvollzugs Sachsen-Anhalt auch eine virtuelle Gefängnisführung möglich. Per VR-Brille können Interessierte hinter die Kulissen eines Gefängnisses blicken und dabei schon ihren möglichen neuen Arbeitsplatz kennenlernen.

Dass die intensivierten Rekrutierungsmaßnahmen angenommen werden, zeigen die statistischen Daten. Im Jahr 2022 hat die Justiz des Landes Sachsen-Anhalt insgesamt 95 Anwärterinnen und Anwärter (Auszubildende) für die Allgemeine Justiz und die Staatsanwaltschaften (Rechtspfleger- und Justizverwaltungsdienst, Mittlerer Justizdienst, Justizwachtmeisterdienst, Amtsanwaltsdienst, Gerichtsvollzieherdienst) sowie den Justizvollzug (Allgemeiner Justizvollzugsdienst, Allgemeiner Vollzugs- und Verwaltungsdienst) eingestellt. Im Jahr 2023 waren es bereits 113 und im vergangenen Jahr (2024) insgesamt 123 Anwärterinnen und Anwärter.



Verantwortlich: Danilo Weiser Pressesprecher | Referatsleiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz des Landes Sachsen-Anhalt Domplatz 2 - 4 39104 Magdeburg

Tel.: +49 391 567-6235, -6234 E-Mail: <u>mj.presse@sachsen-anhalt.de</u>

mj.sachsen-anhalt.de justizkarriere.sachsen-anhalt.de X: x.com/Justiz_LSA